
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第八次定期會 

第十二次會議會議記錄 

時   間：中華民國 111 年 11 月 16 日上午 09 時 

地   點：本會議事廳 

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水 

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長李博豪、行政課長

汪麗珍、人事翁慶隆、主計林雪菁 

主   席：蔡乃靖 

紀   錄：梁靜怡 

 

陳秘書翔景： 

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮

民代表會第十二屆第八次定期會，本會應到出席代表人數 8位，現在

已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長、各課室主管，各位代表女士、先生大家早！今天我們的議程是

上次會議執行報告、審議公所提案、審議鎮民代表提案、人民請願案

及臨時動議，大家對今天的議程有沒有意見？沒有，我們會議正式開

始。現在我們先進行上次會議執行報告，請民政課。 

 

民政課陳課長志衡報告： 

主席、副主席各位代表大家早！(報告內容請參閱會議資料)，以上報

告。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表大家對這兩案的報告情形有沒有其他意見？沒有意見。請回。

再來是代表提案，請秘書處。 



 

秘書處陳秘書翔景報告： 

主席、副主席各位代表大家早！現在報告金門縣金湖鎮民代表會第十

二屆第八次定期會代表提案，本次代表提案共有四案。(報告內容請

參考會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

這個請觀光課做簡單的說明。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

主席、各位代表女士、先生早安！有關於這個提案，這部份我們有積

極在爭取成功到中興堡的濱海步道總共經費約 4千萬，現在已經送到

中央，這是前瞻計畫的補助，這個主要是從成功的步道連結到中興堡，

中興堡大概今年會完成，再來就是成功花蛤季的場地，那邊重新整理，

會再做遮陽棚，以上報告，這個經費大概 4千萬，目前鎮長也積極在

爭取中，以上報告完畢，謝謝。 

 

蔡主席乃靖： 

蔡建偉蔡代表。 

 

蔡代表建偉： 

如果沒有爭取到呢？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

這邊報告一下，之前有反應很多次，這個經費要 3百多萬，要求我們

要整理，再來就是花蛤季的廣場，那邊的都已經歪七扭八…。 

 

蔡代表建偉： 

如果還是請不到經費怎麼辦？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 



如果請不到，代表會同意我們就請鎮款，我們去反應好幾次，他都叫

我們自己出錢，現在就是在 4千萬內。 

 

蔡代表建偉： 

這甚麼時候可以要到？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

如果順利大概明年。 

 

蔡代表建偉： 

明年 365 天，12 個月是哪一個月？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

一般應該上半年，七月底以前。 

 

蔡代表建偉： 

那這樣，到時候如果真的沒有的話再追加，不然那個東西你們拆除，

要去玩也沒有遮蔽物、要下海的也沒得遮陽，都沒地方，講老實話，

你那邊連個遮陽棚都沒有，要做一個觀光景點，結果連一個休息的地

方都沒有。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

原本那種的不行… 

 

蔡代表建偉： 

不行沒關係，你看哪一種可以。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個案子還有沒有甚麼其他意見？沒有意見，通過。 

 

秘書處陳秘書翔景報告： 



報告代表提案第 002，(報告內容請參閱會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個案子有沒有其他意見？如果沒有意見就通過，繼續編

號 3。 

 

秘書處陳秘書翔景報告： 

報告代表提案第 003，(報告內容請參閱會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

這個案子，鎮長你覺得為了交通安全你要不要做一個簡單的說明？ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

老實說有人想要圖方便，如果封起來不讓他過摩托車不讓他過，還是

會有一些人反彈，我是建議我們公所辦一個會勘，邀集相關單位一起

來，比如菜市場的會長還是常常在使用的… 

 

蔡代表建偉： 

這個我年初我就在那邊跟你說過了，你就封起來就好了，有困難嗎？

讓人行走不要讓車過去就好了。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

封起來是沒問題。 

 

蔡代表建偉： 

沒關係你封起來，你就說我封的，不要說你們鎮公所封的。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

你不要當壞人，我們都不要當壞人。 

 

蔡代表建偉： 



你不要怕當壞人，這個東西從年初講到現在。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

你封起來，我們也要經過菜市場的… 

 

蔡代表建偉： 

那個本來就是人在走的，你管他菜市場怎麼樣的。我跟你講這根本不

是買菜的問題，這是他們看到紅燈時，為了不用等紅燈，就直接從那

邊騎過去，這些人大部分都不是去買菜的，不然你明天開始，找一個

人去那邊蹲點，看騎機車過去的，有幾個是去買菜的。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

我覺得還是要透過會勘再決定要給他封起來。 

 

蔡代表建偉： 

這不用會勘了啦！嘉森代表你在裡面看有多少摩托車從那邊經過是

去菜市場買菜的。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

不然嘉森代表你覺得應該要封起來嗎？ 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長，現在在質詢是代表質詢你，怎麼你在質詢代表？ 

 

蔡代表建偉： 

就是封起來嘛！ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

不要我今天封起來，明後天又請我們拆掉。 

 

蔡代表建偉： 



林代表每天在那邊，你看他的想法。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

你們都說看看，我們來參考你們的意見，意思是這樣。 

 

林代表嘉森： 

封起來，人能走就好。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

好，封起來。 

 

蔡主席乃靖： 

如果以安全為考量，應該是要封起來。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

我稍微說明一下，之前我沒記錯黃前課長有邀集很多單位來會勘，之

前有說要封住，那時有用彈性桿把他封住，但後來很多人反彈，怎麼

封成那樣，又要求我們拆掉，我們也是很為難。 

 

蔡代表建偉： 

你就在便橋上放一個告示牌「人行專用通道，禁止車輛通行」，就做

一個告示牌在那邊，因為你上次封你又沒有嚴禁車輛通行，你就做一

個人行步道的立牌在那邊就好了。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

我們盡量往這方面去努力。 

 

蔡代表建偉： 

做就做還努力！ 

 

建設課陳課長書文答詢： 



好！遵照代表會的決定。 

 

蔡代表建偉： 

你就說代表提案通過的，我住菜市場都不怕了，你說我啦！ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

好，你們都這樣決定那就這樣做。 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長，代表在會議上決議的事情，該怎麼做就怎麼做，還在那邊做不

做的。還有沒有甚麼其他意見？沒有，通過。 

 

秘書處陳秘書翔景報告： 

報告代表提案第 004 案(報告內容請參考會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

建設課這應該要跟台電做一下協調，看那些料是台電的還是民眾的，

如果是台電的就請公所跟台電溝通，請他們去處理；如果是私人的就

請他們自己去處理，各位代表有沒有其他意見？如果沒有，我們照案

通過。今天沒有人民請願案，再來臨時動議，各位代表有沒有甚麼意

見在總質詢沒有提問到的，如果沒有的話，金門縣金湖鎮民代表會第

十二屆第八次定期會會議到此結束，謝謝各位。 

 


